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seus

ias são �gunense�
,

� ,'é ,"_ ,.,na cidade na próxima, <,
,

seg';iÍJda-'feira, 9, quando
-

pár1:icipara. ,do,. programa'
Senadinho,

.

da Difusora, 91.5,
sob o comando do Jornalista
Rafael' Bicca. O chefe do
executivo de Florianópolis, além

, de política fatará também sobre
a sua exitosa adminlstracão que
ainda esta semana anunciou

. �
,

novo plano de. mobilidade
urbana, criando uma nova faixa
na SC-404, a Rodovia Admar

,

Gonzaga, no ltacorubi, além de
Outros trabalhos no Córrego \

Grande e Santa Mônica, entre
Outras acôes.

.
.

O programa da emissora
lagunense, será ,levado ao 'ar

a partir das 20h.
---_----
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Márcio M. Carneiro
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ACESSO

redator@jomaldelaguna.com.br

TURISMO NOTA B
No Mapa do Turismo Brasileiro 2019, publicado pelo
Ministério do Turismo, laguna ganhou nota ''P!'.
Lembrando que a categorização utiliza a escala de ''P!' a
"E" e serve para identificar o desempenho da economia
do turismo dos munícipíos que integram o referido Mapa.
Com a nova classificação, Laguna passa a ser destino

preferencial nos investimentos _turísticos do governo
- federal, inclusive com maior acesso à captação de recursos,
até R$ 500 mil. Antes, na categoria C,.o teto era de R$ 400
mil. A lembrar que em Santa Catarina, outros 17 municípios
se encontram na mesma categoria da terra de Anita.

EMENDA PARA O HOSPITAL
Na cidade, para acompanhar os atos de

reinauguração da Casa de Anita, indagada pelo
colunista sobre um auxílio para o Hospital, A.
deputada federalm Angela Amin disse que para
tal, bastaria um pedido do Vereador Roberto

Alves ou do ex-prefeito João Gualberto Pereira. Ali
mesmo pedimos o engajamento do vereador e por
telefone, solicitamos a mesma ação ao ex-prefeito.

O NOVO IMA DO SUL
o tenenteCoronellagunenseAndré Luiz, novogerente regional

do IMA-lnstituto doMeioAmbiente, desde que assumiu a
função só tem recebido elogios pela forma como atende a

todos e, mais do que isso, pelas explicações nas demandas para
• a sociedade que busca os serviços, já considerado referência

.

entre os serviços públicos estaduais do Sul.

ORÇAMENTO DA CIDADE

PARA2020
Para aprovação, ou não, quem duvida?, já está na

Câmara de Vereadores, a peça orçamentária de Laguna,
claro, para o ano de 2020, que estima a receita e fixa a

despesa em R$ 144.111.500,00, logo quase 13 milhões
menor .que a deste ano, cujo valor estimado é de

R$ 156.154.746,49. Lembrando que na próxima quinta
feira, 12, � partir das 14h, será realizada audiência pública

. no plenário da Câmara de Vereadores, o que permitirá a

apreciação pelos edis.

Datas Históricas
,ij,N'1I4i4MWtlf

»07 - 1893 - Circula em Laguna o primeiro número do

jornal "Gazeta Lagunense", cuja duração não passou
de três meses e meio.

-

»08 - 18-78 - Na febre de surgimento de novos jornais,
circula o primeiro número do jornal "O Município",
com duração de um ano, de propriedade de Presalino

Lery dos Santos.
-»08 - 1879 - Às 16h, é lançada a pedra fundamental

para construção do Hospital de Caridade Senhor Bom
Jesus dos Passos.
»11 - 1811 - Nasce no lugar denominado Laranjeiras,
município de Laguna, Jesuíno Lamego da Costa, filho
de José Lamego da Costa e de dona Joaquina Antônia
de Jesus Costa. Os três filhos do casal seguiram
carreira na Marinha Imperial. Jesuíno, o mais notável,
ingressou naMarinha de Guerra com 15 anos. Recebeu
o batismo de fogo na Guerra da Cisplatina sob o

comando de seu irmão José, em 1827; recebendo a

patente de tenente pela sua bravura,alcançando o

posto de almirante.
» 12 - 1839 - A Câmara de Vereadores de Laguna
confirma o coronel David Canabarro para general em
chefe' do Exército Catarinense.
»12 - 1997 - A Capitania dos Portos em Laguna,
completa 74 anos, tendo como comandante o capitão
de-corveta Luiz Carlos Mello de Oliveira.

AMarinha do Brasil, pormeio
do seu Centro deHidrografia,
participa-que o avanço de um
sistema de ondas de longo
período (marulhos) poderá
provocar agitação marítimas
com ondas, em alto-mar, do
RioGrande do Sul, ao sul de
Laguna, até a noite de hoje, 6.

Também há previsão de
condições favoráveis à

ocorrência de ressaca, entre
-

.

Mostardas (RS) e Laguna,
-

entre hoje, 6, pelamanhã e
amanhã, 7, mesmo período

que também poderá
ter fortes ventos, com

intensidade de até 74 km/h
(4onós).

NORTE'
Área de análise de projetos
do BRDE-Banco Regional
de Desenvolvimento do
Extremo Sul, instituição
em que a prefeitura
de Laguna negocia a

obtenção de empréstimo
de até R$ 8,5 milhões para
a pavimentação do acesso

nortejBR-101, via Barbacena,
andou solicitando mais

algumas adequações, em

tomo de 24, inclusive de
modelo padronizado junto
ao Tesouro Nacional, aliás já
entregues na 4a-feira, 4.
Comolphan
Ontem na capital o prefeito
Candemil reuniu-se com

dirigentes do Iphan para
tratar de construção do

esgoto sanitário no Centro
Histórico.

RESSACA

EDUARDO MOREIRA
Olnosso sempre- governador Eduardo -

Pinho Moreira, como foi anunciado,
na sexta-fetra.jo veio à terra natal,
prestigiar os atas de reinauguração
da Casa de Anita, sendo saudado

pelo ministro da Cidadania, Osmar
Terra e pelo governador Carlos
Moisés. Ao colunista disse estar

orgulhoso pela restauração do importante empreendimento. Disse também

que após um merecido descanso, aos poucos está voltando a atividade

política, Convidado, voltará a Laguna" no próximo dia 30, para participar do
programa 'Senadinho, da Difusora. Nas fotos com a deputada Ada De Luca,
prefeito de Tubárão e presidente da FecalJ', Joares Ponticelli e ex-prefeito
de Laguna, Célio Antônio. No detalhe, com o colunista:

Chance de chuva: 80%

Dia2
_ Rosalina Nascimento,86 ano.

completados no dia 30. ReSIdI
no Progresso.

_ Ardoina de Jesus, 94 ano.

Residia no Portinhc-

tObituárioTempo em Laguna
, 1- -/

Amanhã (7): Tempo com sol e algumas nuvens no decorrer
do dia. Pela manhã chuva fraca e durante

-

a
. tarde mais

/nebulosidade com chuva isolada. Temperatura mais elevada.
Vento nordeste, moderado com rajadas intensas.

Min. l3°C - Max. 27°C
Chance de chuva: 90%

Hoje (6): Tempo encoberto com chuva no decorrer do

dia, devido a um cavado. Temperatura em elevação. Vento
--- nordeste, fraco a moderado com rajadas intensas. _

Min. 20°C - Max. 11°C

Fases da lua

Dia 29/8
- Gregorio Romeu
anos. Residia em

Grande.

Dia 4 -

_ Alexsandro Moreira Perel

50 anos. Residia no ProgresSO-

- Domingo (8): Tempo com nebulosidade, pancadas de chuva
e trovoadas no final do dia. Temperatura mais elevada. Vento

nordeste, fraco a moderado com rajadas.
Min. 19°C - Max. 30°C
Chance de chuva: 80%

Tabuas das marés

� - Crescente - até 13

,;,--"'- Cheia - de 14 até 20
\�/

} - Minguante - de 21 até 27

.- Nova -de 28 até 4/10

HOJE
PREAMAR

04:25=0.1 - 22:09=0.2

AMANHÃ DOMING,O
PREAMARBAIXAMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR

00:02=0.2 - 20:23=0.200:17=0.2
_

- 22:20=0.2

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



3 JGRNA��DE'LA.GlLJNA, "SEXTA-FElRA,-6 GE SETEMBRO DE 2019

A FALTA QUE HOJE NOS FAZ: O AMOR
UNIVERSAL E INCONDIC.IONAL

o amor cósmico realiza o que a mística sempre
intuiu: "a rosa não tem por quê. Ela floresce

por florescer. Ela não cuida dela mesma nem

se preocupa se a admiram ou não". Assim
o amor, como a flor, ama por amar e floresce
como fruto de uma relação livre, como entre os

enamorados.
Pelo fato de sermos humanos
e autoconscientes, podemos
fazer do amor um projeto
pessoal e civilizatório:
vive-lo conscientemente,

..
Leonardo Boff criar condições para que a·

amorização aconteça entre

os seres humanos e com

todos os demais seres da
natureza. Podemos nos

enamorar de uma estrela
distante e fazer uma história

de afeto com ela.Os poetas sabem disso.
O amor é urgente no Brasil e no mundo.
Milhares de refugiados são excluídos e

nordestinos, ofendidos. Mais que perguntar
quem destila raiva e intolerância é perguntar

Teólogo, escritor
e professor
universitário

(Final)

por que as praticam. Seguramente porque
faltou o amor como relação que abriga os

seres humanos na bela experiência de cada um
se abrir e acolher jovialmente o outro e de se

respeitaremmutuamente.
Digamo-lo com todas as palavras: o sistema
mundial imperante não ama as pessoas. Ele
ama o dinheiro e os bens materiais; ele ama a

força de trabalho do operário, seus músculos,
seu saber, sua produção e sua capacidade de
consumir. Mas ele não ama gratuitamente as

pessoas como pessoas, portadoras de dignidade
e de valor.

Pregar o amor e dizer: "amemo-nos uns aos

outros como nós mesmos nos amamos",
significa uma revolução. É ser anti-cultura
dominante e contra o ódio imperante.
Há de se fazer do amor aquilo que o grande
florentino, Dante Alignieri, escreveu no final
de cada cântico da Divina Comédia: "o amor

que move o céu e todas as estrelas"; e eu

acrescentaria, amor que move nossas vidas,
amor que é o nome sacrossanto do Ser que faz
ser tudo o que é.

TEMPO: ALIADO OU INIMIGO?
Vivemos numa corrida frenética para conseguir
"dar conta" de tantos papeis 'assumidos, carreira,
família, vida social enfim; somos verdadeiros

equilibristas em nossa jornada diária. Quando
percebemos, já estamos no :fim de mais um dia,
mês, ano e então olhamos para diversas promessas
que fizemos � não conseguimos cumprir e então
vem aquela desculpa "não tive tempo". Você

costuma falar isso? Se sua

resposta foi positiva, leia

esse artigo até o final, com

certeza poderá lhe ajudar para
minimizar a possibilidade de
continuar dando desculpas
para ações que você deseja
- muitas vezes até precisa -

realizar.
O tempo mostra aquilo que

Comportamental tem de fato importância para
cada um de nós, quantas
vezes você prometeu que iria
fazer atividade fisica? Já sei,
não sobrou tempo!! Agora,

pergunte aumapessoa que teve pro grave probleina
de saúde e Se recuperou se o tempo para cuidar
de si não apareceu...pergunte para urna gestante
o que são noves meses, .pergunte para alguém o

valor de cinco minutos quando se perde um voo.

.E então, é claro que nós usamos o tempo para
aquilo que acreditamos ser prioridade em nossas

vidas. E então, quais são suas prioridades? O que

Letícia Zanini
Master Coach,
Psicóloga e

Educadora

de fato é relevante para você? Com certeza e com

as respostas em mente você já sabe o porquê diz

que não tem tempo para muitas coisas, é porque
não são urgentes neste momento.

, O interessante é quando conseguimos gerir as

nossas ações dentro do tempo, que aliás sempre
foi e sempre será 24 horas, a nossa capacidade de
conduzir tudo o que queremos.dentro destas horas
é que fará do tempo nosso aliado ou às vezes um
terrível inimigo. Para você que já sabe onde você
coloca toda a sua energia mas que iem interesse
em dissipar para outras demandas, segue algumas,
dicas para o tempo some em sua vida.

#p'aça listas de atividades, não sobrecarregue
seu cérebro, anote suas atividades por ordem
de prioridade, do maior para Q menor. Usando

anotações, você' estabelece rotinas para tomar

decisões mais assertivas;
.

#Liste o que você faz e é desnecessário e se habitue •

a evitar, Há um conjunto de hábitos que não' são
necessários e acabam ocupado demasiadamente
lugares em nossa agenda que poderiam ser mais
úteis;
#Emails e telefonemas são ferramanetas de
trabalho, se possível, estabeleça norários
específicos para utilizá-los e saiba dosar .estas
ferramentas tanto no trabalho quanto na vida

pessoal. Hoje em função da tecnologia tudo está

junto e misturado e no fim ficamos sem qualidade
de vida na esfera pessoal e pouco produtivos na

esfera profissional.

Gente
de nossa terra

José
Nazareno
Coelho
* 11/01/1930·
t 31/07/1987

Jornalista e bacharel em Direito, o Iagunense José
. Nazareno Coelho, filho de Dorvalina e de Jorge Coelho,
(ambos funcionários do Estado), nasceu aqui em 11 de

janeiro de 1930 e ainda criança foi para Florianópolis. Aos
18 anos foi convidado para trabalhar na Rádio Guarujá,
iniciando como operador de áudio, sonoplasta, discotecário
e como locutor cobrindo eventos esportivos de remo e

ciclismo, duas modalidades de grande expansão na época
em nossa, capital, além de fazer locução comercial. Em

seguida, também na Guarujá dirigiu os Departamentos de

Esportes e de 'Notícias, Aliás, é interessante que se registre
que em rádio, por 39 anos, ele só trabalhou na Guarujá. Foi
proprietário do jornal esportivo "O Invicto", que circulava
às segundas-feiras. Fez o curso primário no Grupo Escolar
Lauro Muller, o ginasial no Instituto Estadual de Educação e

Contabilidade na Academia de Comércio. O Nasa, como era

chamado, exercia uma liderança exemplar, sempre buscando
fortalecer o espírito associativo entre os profissionais
da imprensa. Foi professor na rede estadual de ensino e

graduou-se em Direito, pela Universidade Federal de Santa
Catarina. Foi sócio-fundador do Sindicato dos Empregados
em Empresas de Radiodifusão e Televisão de Santa
Catarina (hoje Sindicato dos Radialistas), do Sindicato dos
Jornalistas Profissionais de Santa Catarina (tendo tomado
posse em 26 de agosto de 1978, cumprindo o mandato de
três anos), da Casa do Jornalista, mais tarde denominada

Associação Catarinense de Irriprensa,. sucedendo a outro

lagunense ilustre, Cyro Barreto, (tendo tomado posse em

IOde março de 1973 e sendo reeleito para novos mandatos
em '1975, 1977 e 1979, tendo na diretoria, entre outros

Hugo Silveira Lopes, Moacir Pereira, Adão Miranda, José
Carlos Soares, Acy Cabral Teive, Romeu José Vieira, Dakir
Polidoro, Roberto Alves, Osmar Teixeira e Adolfo Zigelli)'e
da Associação dos Cronistas Esportivos de Santa Catarina,
a conhecida ACESC. Foi ainda membro instituidor da
AGAP - Associação de Garantia Ao Atleta Profissional
de Santa Catarina. Como'servidor público estadual, José
Nazareno Coelho atuou na área de imprensa da Secretaria
de Segurança Pública. No governo do lagunense Colombo
Salles, Coelho foi coordenador de relações públicas do '

gabinete do chefe do executivo catarinense. Mais tarde
foi nomeado, procurador da Fazenda junto ao Tribunal
de Contas do Estado. Entre as homenagens póstumas
recebidas, destacam-se aquelas que deram ·0 seu nome ao

Salão de Eventos da Associação Catarinense de Imprensai
'Casa do Jornalista e ao Centro de Imprensa do Estádio
Orlando Scarpelli, do Figueirense, clube pelo qual sempre
torceu. José Nazareno Coelho faleceu em Florianópolis,
em 31 de julho de 1987, deixando a esposa Dalva e quatro
filhos: Paulo César, Éster Fernanda, Consuelo e Raquel.
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SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoj e, 6, às 1 7h Adoração na Matriz; missas às 18h na Matriz e às 19h no
Portinho. Amanhã, 7, missas às 17h30 no Mar Grosso, 18h Barranceira,
19h Matriz e às 19h15 na Cohab. Domingo, 8, missas às 8h no Portinho
e em Caputera, 9h15 Loteamento Juliana, 9h30 na Matriz e às 19h na

Matriz e Roseta. Terça-feira, 10, às 6h30 e 19h, na Matriz, missas de
Santo Antônio. Quarta-feira, 11, às 15h missa na Matriz. Quinta-feira,
12, às 16h �isSà na Roseta. (Pároco Padre Lenoir Steiner Becker)

PROGRAMAÇÃO RELIGiOSA DE RESPONSABILIDADE
DAPARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

Adubo no centro histórico?

Também com o adubo via
rede, vai crescer muito mais.

Vê como cresce

essa plantinhas

Bicentenário de Anita
As comemorações dos dois

'Séculos de Anita Garibaldi, em

2021, terão atividades culturais e

simbólicas em Laguna e região,

�

...g;. ...
"

.

l\,8\H\I]ru�wlil8

o governador Carlos Moisés destacou a

importância da Heroina de. Dois Mundos na

história e como exemplo para quem vive nos

dias atuais. "Cada pedacinho de Laguna tem.um
,

pouco da história de Santa Catarina e do Brasil, e
tudo isso temos que preservar. A Anita Garibaldi

representa o.exemplo de quemluta por um mundo
melhor e o protagonismo que a mulher exerce na

.

sociedade", declarou Moisés, acrescentando que
a participação das, mulheres na política precisa
ser ampliada. O governador também parabenizou
a reforma do Museu Casa de Anita e a atenção,
que Santa Catarina vem recebendo do Governo
Federal. "Os ministros do nosso presidente têm

trazido boas notícias e investimentos para o nosso

estado", lembrou. Ele também confirmou o desejo
de mandar fazer o projeto da sonhada ponte do

, Pontal, hoje aguardando recursos.para tal, junto ao

ministério dei Turismo, na ordem de R$ 3 milhões,
deixando claro que seriam necessários. outros

R$ 40, ,R$ 50 milhões Pill'a a sua construção.
Moisés ainda garantiu a liberação (pagamento)
,de recursos para a conclusão e até recuperação
da estrada entre Bananal e Ponta do Daniel,
reiterando que fora do Palácio da Agronômica,
a sua outra residência(de praia), em Ypuã, está
situada em Laguna. O governador ainda prometeu
auxiliar na recuperação do Hospital Senhor Bom
Jesus dos Passos, dizendo que não se pode pensar
em turismo, sem cobertura hospitalar.

Durante o ato, o governador e o chefe da Casa
Civil, Douglas Borba, assinaram a liberação de
emendas impositivas de deputados estaduais para
Laguna. São R$ 350. mil para a pavimentação'
e drenagem da Rua Manoel Antônio Duarte,
emenda da deputada Ada Faraco de Luca; R$ 250

mil para a revitalização da Praça Francisco Pinho,

A REABERTURA DA 'CASA DE ANITA
qualidade de vida e desenvolvimento. Apesar emenda do deputado Valmir Comin; R$ 150 mil
das dificuldades que o país vive" Santa Catarina para a construção de uma praça na comunidade
consegue avançar nos indicadores como nenhum de Ponta da Barra, da emenda do deputado José
outro está conseguindo", acrescentou. "Anita é Milton Scheffer, e R$ 173,2 mil para a reforma da
uma inspiração única na história brasileira. Lutava Escola de Educação Básica Nininha Guedes dos

por uma causa, que era a de melhorar o.mundo em Reis, da emenda do deputado Ismael dos Santos:
que vivia. Fico muito feliz de estar aqui falando Recuperação de um edificio histórico

desse símbolo e exemplo para o povo brasileiro", Foram R$' 660 mil de recursos federais
declarou o ministre, investidos na recuperação total do edificio

Por sua vez, o prefeito Mauro Candemil, histórico. Além disso, de acordo com o Iphan,
agradeceu a presença e o empenho de todos." o local recebeu a estrutura para implantação
É uma honra que urna mulher guerreira, forte e

..

de museu, como condições de acessibilidade,
determinada tenha nascido na nossa Laguna. O climatização, iluminação e equipamentos
seu legado estará sempre vivo em nossa cidade", multimídia e de comunicação visual, contribuindo
citando os projetos com a Itália que só estão para a difusão da história e do legado de Anita

começando, disse. Garibaldi.
Governador CarlosMoisés O ato também teve a presença do diretor do

Departamento de Projetos Especiais do Iphan,
Robson de Almeida, da superintendentedo Iphan
em SantaCatarina, LilianeNizzola, e do prefeito de
Laguna, Mauro Candemil, vereadores de Laguna,
além de representantes do Instituto Cultural Anita,
de uma comitiva italiana e deputados:

Na ocasião, também foi assinada a ordem
de serviço para empresa Magapavi iniciar a obra
do Complexo Ferroviário, que
conta com recursos de R$ 2,4
milhões e será a primeira obra
do Ministério da Cidadania a

ser contratada, com recursos do
Fundo de Defesa -de Direitos
Difusos (FDD).

Em Laguna, foi entregue
ainda esse ano,' pelo .Iphan,
a obra de restauração da

Casa Candemil, que sedia o.

Arquivo Público Municipal.
'Também estão em execução a

primeira etapa darequalificação
urbanística do Centro Histórico e

as restaurações do Clube União

Operária, da sede da Sociedade
MusicalCarlosGomes e do Clube

Blondin, somando investimentos
de R$ '12,4 milhões, além do

Complexo Ferroviário e do

Clube Congresso Lagunense,
que contam com outros R$ 4,41
milhões advindos do FDp.

'além do Uruguai, Itália, e República de San
Marino. Uma delas é o plantio de uma rosa híbrida
que simboliza a heroína dos dois mundos.
Rosa de Anita

No mesmo dia, por volta das cinco

tarde, foi plantado na área da Casa de Anita,
pelos italianos, prefeita Stefania Sabba, de

Verucchio, arqueólogo, historiador; escritor e

diretor do Museu e Biblioteca Renzi, Andrea

'Antonioli, colaborador do museu e co-autor do

projeto, Giampaolo Grilli, secretário nacional
da Unione Nazionale Ufficíali, Enrico Signorelli
e a relações públicas Alessia Semprini, além

de nosso estudioso Adilcio Cadorin, o híbrido
Rosa' de Anita, criado pelo botânico italiano
Giulio Pantolo(1922-2018). Para o escritor e

ex-prefeito Adilcio Cadorin, o plantio da rosa é

extremamente positivo, já que atraiu olhares da

Itália e doUruguai, que enviaram delegações para
Laguna." Issomostra o quanto Anita é respeitada
e homenageada aqui. O efeito maior será a longl
prazo, pois está despertando a grande consciência
de que Anita pode' se transformar e deve se

transformar nó instrumento para desenvolver a

nossa economia e o turismo", disse.
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ParÓquia

Espaço dos mais proeurados pelos turistas
'e estudiosos que visitam o Centro Histórico de

Laguna, aCASADEANITA, desde sexta-feira,3 0,
oficialmente voltou a. receber o público já que

naquele dia, após todo o' trabalho de restauração
desenvolvido pela empresa lagunense Magapavi,
devidamente autorizada pelo Iphan-Instituto do
Patrimônio HIstórico e Artístico Nacional.

Presentes na solenidade de reabertura, o

ministre da Cidadania, Osmar Terra, o governador
Carlos Moisés, acompanhado pelo secretário da
Casa Civil, Douglas Borba, a presidente do. Iphan,
Kátia Bogéa, prefeito Mauro Candemil, deputada
federal Ângela-Amin, deputados estaduais Felipe
Esteves.e Ada de Luca, prefeito de Tubarão e da

FECAM-Federação éatarinense de Municípios,
Joares Ponti�elli e ex-governadores Eduardo
PinhoMoreira, de Santa Catarina e CidaBorghetti,
do Paraná, entre outras lideranças.
As falas

Da presidente Kátia Bogéa: "Laguna ê. uma_
. cidade que o Iphan vem investindo pesadamente
no

. turismo e no, patrimônio. Quanto a

recuperação da Casa de Anita, tem vários aspectos
como o do simbolismo da mulher guerreira, que
lutou pela liberdade de dois países, por tudo o

que ela representa como heroina para a população
brasileira. É um trabalho de recuperação da
memória para mostrar o que foi o' espirito de
Anita para as futuras gerações. É necessário que a

,geração futura saiba quem é Anita e o seu legado
'pelo nosso país. É importante que o Iphan, que é

responsável pela memória dessa Nação, consiga
.

fazer trabalhos como esse em prol da memória",
disse. E concluiu: "Estamos trabalhando com

'Um forte apoio do ministro Osmar (Terra) em

todo o Brasi't.É uma iniciativa do Presidente Jair
Bolsonaro para que nos dediquemos ao patrimônio
histórico de todo o Brasil. É preciso que todos
entendam o legado de Anita para o nosso país",
afirmou Kátia.
Ministro da Cidadania
exalta equipe técnica no Estado

Para o ministro da Cidadania, Osmar Terra,
"Anita foi uma mulher extraordinária. Para o

Brasil, contar e falar da hístória de Anita é uma

referência de como temos pessoas extraordinárias,
que às vezes passam desapercebidas", definiu.
.Terra também enalteceu o fato dos governos
federal e estadual terem optadopor compor equipes
técnicas: na gestão pública. "Estamos muito
otimistas de que vamos viver um grande momento
na política brasileira a partir de agora", declarou.
"Santa Catarina é o melhor estado do Brasil em

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OAB VAI À· ESCOLA NO ALMIRANTE LAMEGO E IICEJAII - 170
.

,

.

ESTUDANTES PARTICIPARAM DAS PALESTRAS NESTA SEMANA
Na semana que está chegando ao seu final,

• a Comissão "A OAB Vai à Escola" proferiu três

palestras, sendo urna, no dia 2, no "CEJA", e na

terça-feira, 3, duas no CEAL-Escola de Ensino
.

Médio Almirante Lamego, ocasiões em que levou

informações .para 170 estudantes, dentro dos dois

projetos em andamento "O Jovem no Mercado de

Trabalho" e "As Crianças e Jovens Fora do Mundo
das Infrações". A OAB Subsecção de Laguna,
sob a presidência do Dr. Leandro Shiefler Bento,
tem como parceira a Coordenadoria Regional de
Educação, através do Professor Danilo Prudêncio
da Costa, e a DPCAMl - Delegacia de Polícia
de Proteção à Criança, ao Jovem, a Mulher e

ao Idoso'"> de Laguna, através de seu titular,dr.
Franco Gomes Reginatto, que tem falado sobre o

'.ema "As Crianças Fora do Mundo das Infrações",
focándo com destaque o ato infracional por
crianças e adolescentes, além de investigação, urna
das funções da Polícia Civil, inclusive fazendo
dinâmica "agora você é o investigador", interagindo
com os estudantes e professores, testando os

mesmos com exposição de fotos sobre furtos,
. arrombamentos e outros, levantando as condições
de como investigar?, local do crime?, foi furto ou

. roubo?, se com arrombamento, ameaças, portando
arma?, logo provocando muitas perguntas por parte

. dos estudantes e professores, tomando a palestra
urna interação total, entre palestrante, estudantes
e professores. O dr. Franco também fala bastante
sobre o ECA - Estatuto da Criança e doAdolescente

<li r,

- direitos e deveres das crianças e adolescentes,
quando a idade como criança termina, 12 anos de

idade, e a idade que começa a adolescência e idade

adulta, direito à vida, saúde, alimentação, educação,
'Iazer, profissionalização, cultura, respeito,
dignidade, vendas de bebidas alcoólicas e de fogos
de artifícios, trabalho noturno, crimes contra a

criança e adolescente, porte de arma e até registro
de arma. Ele também comenta bastante sobre ato

infracional e medidas educativas, com advertência,
intemação em caso de gravidade, advertência,
obrigação de reparar os danos, liberdade assistida e

prestação de serviços, entre outros.
Já a palestra com o tema "O Jovem no Mercado

de Trabalho", é proferida pelo advogado dr. José
Rosenio de Jesus. Com este projeto, a OAB de

Laguna, através da Comissão OAB Vai à Escola,
leva informações sobre as profissões, profissionais
liberais e autônomos, como ser urn empresário,
contrato social, inscrição estadual, municipal
e federal, como se inscrever como profissional
autônomo, microempreendedor individual,
microempresário, ser sócio de empresas, como se

inscrever e contribuir para o INSS e previdência
privada, quais os beneficios da previdência social
e empregado, com seus direitos e obrigações,
contrato de trabalho, carga horária de trabalho diária,
semanal, mensal, convenção coletiva de trabalho,
estagiários - como conseguir urn estágio, quem

pode ser estagiário (remuneração, bolsa, horário de

trabalho/estudo), menor aprendiz,quem pode ser,

qual a idade,onde deverá ser inscrito, empregador,
seus direitos e obrigações.empregado doméstico e

diarista.

.

A repercussão destes trabalhos pela OAB de

Laguna tem sido expressiva na região, de 'modo

que a entidade tem criado comissões de advogados
p.ara atender toda a demanda por parte das escolas

interessadas. Parabéns à OAB de Laguna Pela
iniciativa importante em 'beneficios das crianças e

adolescentes/ estudantes. '

r

ESTADO DE SANTA CATARlNA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca - Laguna / 2a Vara Cível
Rua Arcângelo Bianchini, 69, ., Centro - CEP 88790-000, Fone: (48) 3644�8332,
Laguna-SC - E-mail: laguna.civeI2@tjsc.jus.br
Juiz de Direito: Renato Müller Bratti
Chefe de Cartório: Gizele de Souza Molon Medeiros
EDITAL DECITAÇÃO - USUCAPIÃO - RÉus INSCRITOS E EVENTUAIS - COM

PRAZO DE 30 DIAS
.

Usucapião n. 0004647-55.2012.8.24.0040

Autor: Célio Olmiro Rufino /
.

Citando (a)(s): INTERESSADOS AUSENTES, INCERTOS E DESCONHECIDOS.

Descrição do (s) Bem (ns): Um terreno rural localizado em Laranjeiras, município
de Pescaria Brava/SC, com área de 153.049,38m2, com as seguintes confrontações,
medidas e coordenadas: Frente a Leste extremando com estrada municipal e Sandro

.

Liberato, do vértice 1 ao vértice 2 medindo 39,09 metros com coordenadas X -

807.662,05 e Y - 8.851.757,74; do vértice 2 ao vértice 3 medindo 70,48 metros com

coordenadas X - 708.831,21 e Y - 6.851.733,72;·do vértice j ao vértice 4 medindo

43,54 metros, com coordenadas X " 708.586,16 e Y - 6.851.679,52; do vértice 4 ao

vértice.S medindo 75,70 metros, com. coordenadas X - 708.551,53 e Y - 6.851.65.3,13;
do vértice 5 ao vértice 6 medindo 34,56 metros com coordenadas X - 708.487,60 e

Y - 6.851.612,60; do vértice 6 ao vértice 7 medindo 14,05 metros, com coordenadas

X - 708.460,25 e Y - 6.85l.591,47; do vértice 7 ao vértice 8 medindo 37,24 metros

com coordenadas X -708.451,10 e Y - 6.851.580,82; do vértice 8 ao vértice 9 medindo

112,09 metros, com coordenadas X - 708.436,35 e Y - 6.851.548,62; do vértice 9 ao

vértice 10 medindo 22,86 metros com coordenadas X -708.402,.()5 e Y - 6.951.439,91;
do vértice 10 ao vértice 11 medindo 41,84 metros, com coordenadas X - 708.415,03 e

Y - 6.851.424,49; do vértice 11 ao vértice 12 medindo 24,70 metros, com coordenadas

X - 708.451,82 e Y - 6.851.426,52; do vértice 12 ao vértice 13 medindo 133,04 metros,
com coordenadas X - 708.480,84 e Y - 6.851.420,77; do vértice 13 ao vértice 14

medindo 202,15 metros, com coordenadas X - 708.383,92 e Y - 6.851.324,27; Fundos
a Oeste extremando com terras de Antonio Pedro dos Santos e Nilza Gaspar dos Santos,
do vértice 16 ao vértice 17medindo J68,94 metros com coordenadas X - 707.721,92 e

Y -6.851.430,04; Extremando pela lateral norte com terras de José de Souza da Silva,
Cerâmica Imbituba, Adélindas Guarezi Henrique e Vanda Domingos, do vértice 17 ao

vértice 18 medindo 636,94metros com coordenadasX-707.777,14 eY - 6.85l.598,70;
do vértice 18 ao vértice 19 medindo 287,77 metros, com coordenadas.X - 708.407,78 e

Y" 6.851.500,27; do vértice 19 ao vértice 01 medindo 304,80 metros com coordenadas

X - 708.358,36 e Y - 8.851.783,77; e pela Lateral Sul extremando com terras de Jaime
de Oliveira e Eliza Francisco de Oliveira, do vértice 14 ao vértice 15 medindo 211,00
metros com coordenadas X -708.308,31 eY - 6.851.136,79; do vértice 15 ao vértice

16 medindo 654,04 metros com coordenadas X - 708.369,55 e Y - 6.851.338,70.
Prazo Fixado para a Resposta: 15 dias. Pelo presente, a (s) pessoa (s) acima identificada
(s), atualmente em local incerto ou não sabido, bem como seu (s) cônjuge (s), se casada
(o)(s) for (em), confrontante (s) e aos eventuais interessados, FICA (M) CIENTE (S)
de que nestê Juízo de Direito tramitam os autos do processo epigrafado e CITADA

(S) para responder à ação, querendo, no lapso de tempo supramencionado, contado
do primeiro dia útil seguinte ao transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: I'

Se o réu não contestar a ação, será considerado revel e presumir-se-ão verdadeiras as

alegações formuladas pelo autor (art. 344 do CPC). Será nomeado curador especial
no caso de' revelia (art. 257, IV do CPC} E para que chegue ao conhecimento de

todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no local de
costume e publicado 1 vez (es), com intervalo de O dias, na forma da lei.

Laguna (SC), 21 de junho de 2018.
Charles Silva Reis

Código de Normas da Cerregedoria-Ceral da Justiça - Art. 212
.

DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE

Lei 0.11.419/2006, art. 1°, § ZO, III, "a"

Av. Calistrato
Muller Sales, 56 - Laguna

3646·1049
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AMPLIACÃO NA FUNDACÃO HERMON
. - -

A Fundação Hermon, braço' da Maçonaria Catarinense, em 19 cidades, aí incluída

Laguna, tendo à frente o dedicado Júlio César da Silva, na tarde de 43 feira, 4, recebeu
dirigentes e o prefeito Mauro Candemil e seus secretários Janaina Preve,da Educação,
Tanara Cidade de Souza, da Assistência Social e o Pr-ocurador Geral, Antônio Luiz.dos

Reis, ocasião em que, junto com o secretário executivo, José Ricardo da Silva, apresentou
os projetos de reestruturação do espaço físico, com a construção de um pavilhão esportivo e

de duas salas de aulas. "Queremos transformar o espaço e aumentar o atendimento de mais

duas turmas por período, logo passando para cinco, atendendo já em 2020, a 400 alunos,
inclusive com ii oferta de oficinas", disse Silva e que também antecipou que outra intenção
do projeto é aumentar a idade para' atendimento de crianças para até 16 anos, permitindo
que esses adolescentes recebam na instituição, capacitação para o mercado de trabalho,

. tendo o Senac como parceiro, garantindo a oferta de cursos de qualificação também para .

adultos .

. Sabe-se que o plano será inscrito no próximo edital do Conselho Municipal dos Direitos
da Criança e do Adolescente (CMDCA), que seleciona projetos para receber recursos do

FIA-Fundo da Infância e Adolescência.
A lembrar que a Fundação Hermon de Laguna, que funciona no bairro Esperança, em

contraturno, atende gratuitamente a alunos de 6 a 12 anos, que participam de oficinas de

dança, música, esporte, informática e projetos didáticos interdisciplinares, com leitura,
escrita, ciências e artes. Logo, para frequentar a Hermon, os alunos precisam estar

matriculados nas escolas da rede pública.

'.

9140/2019

Plantão (48) 9 84�4!"0004 .'"

COZINHA COMPACTA GABI
MÓVEISSUL'cóo, ")4593 COZINHACOMPACTAARlSTA

CASAMIA CÓIJc 105774

Bc .

tet.: 48 �644 0815' IMBITUBA' . Rua.Nereu�Ramós, no 404 çentro. Tel.: 48 3355 0022
GAROPABA/Campo D'Una . Rod. se 434 Kmll . 10750 . Tel.: 48335400'70 I

Ofertas válidas até 30 de sétémbro de 2019 ou enquanto durarem os estoques. Após esta data os preços voltarão ao preço normal. Reservamo·nos o direito de não vender por atacado. *Promo'ç'ão PEGAR E LEVAR, produtos sem entrega
e sem montaqern. O cliente é responsável pela retirada e pela monatagem do. produto. Consulte o vendedor para obter Informações sobre promoções e condições de pagamento. Condições de pagamento sujeito à aprovação e liberação
de créêlito. Fotos meramente ilustrativas. Objetos decorativos não _fazem parte das ofertas. Medidas dos produtos aproximadas. Informaçoes e garantias� nos manuais dos produtos. Ressalva-se o direito de eventuais retificações destas

1� /.C'99JUROS'iV'
lUTALAPRAZO�459,90 J�87,65,JUROS /. J

•

.I
BALCÃOCAQUI TMIPO

MARMORllAOO PllSSEBEM
cóa, 1116672

• i��
TOTALA PRAZO RS,355.00

ALTURA: 112BMM;

ILARGURA:980MM;
•
f'f!0E: 383MM,

lOx21SEM, ,99
JUROS •

TOTALAPRAZOR$ 219.90

II lJ

AllUl1A:2015MM;

ILARGURA: 2500MM;
PROF: 520 MM.

J�211:99JUROS �
TOTALA PRAZO RS 259,90

AlTURA: 800 MM;

IlARGURA: 1200 MM;
PROF: 515 MM .

. br
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Uma rua, uma história
Gaúcho de,Montenegro, nasceu em 9 de

setembro de 1944, filho de Carrnelina

(Pontin) e de Waldemar Kleinübing. Ainda
criança yeio com a família para Videira no

Vale do Rio do Peixe. Na política partidária
foi eleito deputado federal (recebendo nada menos que 108.600 votos), prefeito de Bluménau, governador/ . ,

.

(recebendo 932.877) e senador, sendo vice-lider do governo, membro titular da comissão de assuntos

. econômicos e da comissão de serviço de infraestrutura. Entre as condecorações recebidas, destacam-se as de

Grã-Cruz da Ordem do Mérito Judiciário do Trabalho, Grande Oficial da Ordem do Mérito Aeronáutico, Naval
e das Forças' Ármadas e medalha do Mérito Industrial. Faleceu em)3 de outubrüFde 1998. É nome de rua na

Vila Vitória, bairro do Magalhães:

Museu de'Anita Garibaldi há 95 '
, anos atraso

jil- Registro dos anos '60 no bar de Aurélio Hülse, o conhecido Sapiranga, e onde hoje
funciona a Lanchonete do Dalvi Scardueli Bristot, no prédio do Cine Mussi. Da esquerda
para a direita, o José Barbeiro, Milton Pinho Gomes, Nazi! Bento (ao fundo à direita),

Haroldo Candemil da Silva e _!Vewton Prado Baião, todos já falecidos.
Na edição de 2 de agosto de 2013 do JL, era' destaque o casal Lucia (Medeiros) e [oel

Gaspar de Souza, presentes em evento realizado em nossa cidade.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



lelva dos Santos
Souza (senhora
Arquimedes de
Souza), recebendo
duplos cumprimentos,
inicialmente' pelo
seu aniversário, que
transcorre-u sábado,
31 e depois pelo

I

sucesso do lanche
anual de domingo,
10, promovido pela
Associação Mamãe

Bebê, da gual
é sua presidente

r I LI
�d€�'ID

r I L
eOUCAç)

E ainda ...
J>. Festival gastronômico Sabores do Mar, de 14 a 31 de outubro, além dos 13, já
anunciados aqui semana passada, ganhou mais um: a Casa do Doce.

I>:A cadeira 40, da Academia Catarinense de Lg,trasí que era ocu�éJ�i:��_sifbJdoso
desembargador lagunense Norberto �Iysséa Ungaretti, em eleição reaHZ"êl0ã nà"2·'feJra,
2, conduziu o escritor Davi Gonçalves, de Joinville e que já escreveu!6ITvfos.

-: ,

J>.sucess�-de público, a peça Os filhos deste solo, interpretada por mais de'so àl�nõs
do Colégio Stella Maris, com a direção do professor Rodrigo Bento, fôi uma verdadeira
"aula de história aovívo". Além dos eventos internos, o colégio já se prepara para ,o

Auto de Nat�J,'peça que r�úne todos osalunos do período vespertino e que promete
, grandes, novidades em seu rot,eiro e efeitos especiais. '
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Brindando idade nova

amanhã, 7, a conhecida
dra, Simone Algarves
Antunes Dias, do não

menos conhecido,
Laboratório Acácia. Data
.será festejada ao lado do

marido, o econorniário
Ricardo Santana Dias,
ambos de férias, e do

filho Leonardo

A terça-feira, 10, marcará o

aniversário de dona Kátia
Kfouri Palma, ela que

integra a Rede Feminina '

de Combate ao Câncer, de
nossa cidade

Maria Tereza e o advogado Ronaldo Pinho Carneiro, hoje,6, estão
completando 61 anos de casados, na verdade Bodas de Cobre, (ao lado dos
filhos Marcelo, Patrícla e Daniela, netos Matheus, Leonardo, Mário Ricardo,

Mariela e Raul e bisnetos Manoela, Miguel e Henrique). Ambos foram destacados

professores emescolas daqui. Aliás, o dr. Ronaldo começou a advogar em
1959. Na:stf�'

'

a de vida, presidiu a OAl' local, por seis anos o Congresso
Lag�nens'ê , trouxe, pela primeira vez, a Laguna, o cantor Roberto

,

Carlos), por'q. anos o Barriga Verde FC, a Escola de Samba Vila Isabel

(levando-a para'�ptesentar-se na Argentina), a Fundação Municipal de Cultura,
por cinco ve�es Procurador do Município, por oito anos diretor do Colégio

Normal Brito Peixoto e Comodoro.do late Clube, entre outros.

,_

QUADRINHOS _'---------,..

Giovan

Kelly Nara Costa,
comemora aniversário

arnanhã.z, na companhia
de familiares e amigos
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Concursos

CRC-SC
o Conselho Regional de

Contabilidade (CRC - SC)
toma público a retificação

f-PP edital n" 001/2019

destinado ao preenchimento
de urna vagá imediata,

rnai� formação de cadastro

reserva, para seis' cargos
de niveis médio, técnico e

superior. O concurso CRC
- SC será reaV:i:ado pela
FAEPESUL - Fundação de

Apoio à Educação, Pesquisa
e Extensão da UNISUL. De
acordo com a retificação n"

001, houve alteração nos

valores dos vencimentos'
para cada cargo oferecido

nestê! concurso, assim'"
como ocorreram mudanças
no texto sobre a isenção.
Cargos de níveis médio

",,� -técnioo: Assistente de

Suporte �rn Informática e

Auxiliar Administrativo;
Cargos de nível- superior: ; .

Advogado, Bibliotecário,
Contador e Fiscal (Ciências
Contábeis). A jornada de

trabalho para todps os cargos
é de �O horas semanais e

o vencimento chega a R$

2,773,70, para os' cargos de'
níveis médio eM't�cnico e a

R$ 4,810,70, para os cargos
de nível superior. Para os

cargos deAdvogado e Fiscal, "

.

é necessário possuir CNR
na categoria B. O cargo de

•..AdvogadO· exige dedicação
·�exclllsiva. O regiwe jurídico
dos profissionais' que forem

contratados será
-

CLT
.

-_

Consolidação das Leis do

Trabalho, As inscrições'
podem ser 'realizadas até

18 de setembro, através do

endereço eletrônico www.

faepesul.org.br/concursos.
Os candidatos que não

tiverem acesso à internet

poderão comp:p-ecer no

posto de atendimento da

FAEPESUL, avenida José I

Acácio Moreira", n° 787,Q�
Dehort, em Tubarão. 01
horário de atendimento é das
14 às 17 horas, em dias úteis,

, '«R$ 50,00 para os cargos de
'

-

níveis. médio e técnico; R$
80,00 para os cargos de nível

superior. Poderá solicitar a.
isenção da taxa dç. inscrição
o

.

candidato qu� estiver
inscrito no Cada�tro Único'

�.?ara Programas Sociais do

Goyerno Federal-CadÚnico,
desde que seja membro de

família de baixa renda, nos

termos da legislação vigente.
O concurso CRC - SC será

"

composto apenas por prova
objetiva, etapa de caráter

eliminatório e clássíâcatórío,
a ser realizada na data

provável de 20 de oútubro
L �âe 2019, nos municípios de

Florianópolis, Criciúma,
Lages, Joaçaba, Chapecó,.
Joinville, Itajaí e Blurnenau..
9 concurso CRC - SC será

válid6por dois anoS, a contar
da data de publicação do

ato de homologação do seu

resultado final, podendo
ser' prorrogado por igual

-..c
período, apena� urna vez.

;J,'i"it."

Telefones Úteis
ACIL. 48-3644-0060

CDL. .48-3644-0405/3644-0742

Capitania dos Portos .48-3644-0196

Casan 0800 643 0195/48-3644-8100

Celesc �.. 0800 48 0196/48-3644-1321

APAE. .48-3647-0446

Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

Corpo de Bombeiros 193

Correios .48-3644-0111

DefesaCiviL 99931-1697/99931-1705/98405-6990
"

Delegacia da Mulher
;

48-3626-8017

Delegacia de Polícia Cívil (Portinho) .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089/3644-0105

Disk Denúncia
-

181

Epagri : .. 48-3647-7'786/3647-7785
I

. Fatma .48-3631-9221

Fórum de Justiça .48-3644-830O

Guarda Municipal. � 48-3647-3059/3644-0401

Guincho : : .48-3646-1049

Hospital. .48-3646-0522

IGP .48-3644-4272

IPHAN .. : .48-3644-1144

Polícia Ambiental. .48-3647-7880

Polícia Militar : : .. 190/48-3647-7955

Polícia Rodoviária Estadual. : 198

Polícia Rodoviária Federal... 191

Porto de Laguna .48-3644-'0183

Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-0401

Previdência Social., : 135

Procon � 48-3646,-083.3

Rodoviária _, ,
.48-3646-0 119

SAMU 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária .48-3644-1229

HãVagas
Interessados comparecer no Posto-do SINE de Laguna
com carteira de trabalho, identidade e CPF, onde será

feito o cadastro e encaminhamento.

RUA D�QUE DE CAXIAS, 115 • CENTRO· LAGUNA

Fonelfax: (48) 3644.1930

Espo�tes
CRICIÚMA SÓ EMPATA

E CONTINUA EM 15°

Em empatar em casa em zero a zero diante da Ponte Preta, na terça-feira, 3, o

Criciúma EC ganhou um ponto, agora com 23, mas continuando na 15" colocação,
logo bem próximo da zona de rebaixamento. O Vila Nova, de Goiás, é o primeiro da

ZR, em 17° com 21 pontos ganhos, Oeste em 18° com 20, São Bento, de Sorocaba, em'
19° com 19 e Guarani, de Campinas, em 20° com 19 pontos ganhos.

Craque do passado
Flávio da Silva Rita, o Biguazinho, o mais novo de

uma família de bons "jogadores como os saudosos
.

Biguá, Pratinho e Hélio Rita. Foi mais um lagunense
que brilhou no futebol. Nascido no dia 18 de março de

1936, com 16 anos iniciou no Vasquinho do Magalhães.
Vestiu também a camisa do Caxias, sagrando-se
campeão da cidade. Em 55 ingressou no Flamengo,
jogando os campeonatos da LTD de 55 a 57, ano em que
o rubro negro lagunense parou com suas atividades. Era

considerado um dos maiores dribladores do futebol dá

região. Num jogo entre Flamengo x Hercílio Luz, sendo
de baixa estatura, passou entre as pernas do grandalhão

zagueiro Públio, e marcou o gol da vitória de 2 x 1, em cima do tima tubaronense,
no Estádio Almirante Lamego. Após a paralisação do Flamengo, passou a jogar no
futebol amador, nas equipes do Juventude, do Magalhães, e no Ipiranga, de Barbacena,
encerrando a carreira no futebol de salão. Faleceu em 2003, aos 66 anos.

DIA DO BANCARIO
Com um jantar no Laguna Praia Clube, na sexta-feira,30, o Sindicato dos Bancários

festejou o Dia do Bancário, que transcorreu no dia 28. Aqui dois registros fotográficos da

confraternização.
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Profissional .

.

em destaque

Carla Claudino
Pereira

Ainda pretendo - expandir os negócios
Meu amuleto da sorte é - sou devota de

Santo Antônio

Omelhor conselho que já recebi - lembro

muito do exemplo de vida da minha mãe e tento

seguir ao máximo os seus passos, agindo sempre
com simplicidade e buscando ajudar a todos
O que me tira do sério - pessoa mentirosa

Correspondente
bancário da Caixa,
a lagunense de 32

anos Carla Claudino

Pereira se considera

realizada com o que
faz. A oportunidade
de contribuir. de.

alguma forma com a

realização do sonho

de muitas pessoas,
através da aquisição
da casa própria, é o

que sua atividade tem

de melhor: "Acordo todos os dias com esse propósito. Ser de alguma forma uma facilitadora,
tentando contribuir e deixar o processo o mais clato possível". ..7 i.

Filha da saudosa Sirlei e de "seo" João Carlos, a focalizada que cursa Processos Gerenciais,
conta aos leitores como surgiu a oportunidade de ingressar no ramo: "Há sete anos, uma

colega estava largando o serviço e me ofereceu a oportunidade de assumir a, sua vaga.· Me

identifiquei desde o começo e há cerca de três anos, junto éom o meu sócio, decidimos montar
o nosso próprio negócio". .

Caseira, nas horas de folga ela não abre mão de estar ·próxima da família e dos amigos:
"Não sou muito chegada a badalação. O dia a diajá é bem puxado, então nos meus momentos

de folga gosto de curtir minha casa, assistir séries ou estar perto das pessoas que gosto. É
assim que curto os meus fins de semana".

.

Satisfeita com os rumos que sua vida tomou; Carla faz planos para o futuro: "Quero concluir·
a minha faculdade e levar uma vida estável".

I
MADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO

Rua João Camilo, nO 119 .48,3644-0473
Bairro Progresso· Laguna/Se 99610-4100

gólego.madeiras@hotmail.com .CQtl$Qlt�i .lQ$$Q _Arq,ylt�f.Q·

Gaúcho da Fronteira, o conhecido artista, no sábado, 31, ao participar do
programa Silvio Britto em Família, pela Rede Vida de Televisão, lembrou de

Pedro Raymu,ndo é de Laguna, citan�o-os com muito carinho..-

I

O quemais gosto no meu trabalho - a oportunidade de realizar sonhos

Torneio de futebol suíço entre torcidas

organizadas do Flamengo, face ao mau

tempo não foi realizado sábado passado,
tendo sido transferido para o próximo dia

15, na Associação Réus, ali em Barbacena. _

Informação do Amaury7Luc�ina.

Para os que torcem contra a cidade, é bom
saber: Laguna voltou a aparecer no Jornal

Nàcional, da Globo, envolvendo a previsão do

tempo com a bela Majú; Foi na noite de terça
feira, 5.

Por "zap zap", a secretária de

Administração e Finanças, Luciana Pereira,
informa que a prefeitura conta com 199

cargos éomissionados, dos quais 29
ocupados por servidores. Legal, mas faltou
falar sobre as funções gratificadas. Hum!

Outro próprio público fechado. É o Ginásio de

Esportes Pedro Miranda, ali na Vila Vitória,
acreditem, interditado pela Defesa Civil.

.

"Chama a mãe que. o pai tá louco", urgente!!

. Pra quem duvidava,
o Avaí faz coisa, sim
senhor! Derrotou ó
Fluminense, um dos

"gigantes" do Rio
e amanhã,7, pode
fazer o crime em

cima do Flamengo,
hoje o melhor time
do Brasil. Que
ninguém duvide!'

o "cachorredo"
continua solte, e
pior, alguns deles

mordendo humanos.
É preciso fazer
alguma coisa.

Alô secretaria de

agricultura da nossa

prefa. Épreciso fazer
alguma cotse. Estão
esperando o que?

Soltas

Num dia de tarde, com muito sol, ouviu-se
do governador do estado, Carlos Moisés,
que ele fará o projeto de uma ponte, sobre
o Pontal, com custos de três milhões.·
Quanto a ponte, em si, bom, aí já são outros

quinhentos ...

,. - - � - - - -:
- - - _.- - - --

O jornalista Fernando Carvalho, ali da
Zimba, foi homenageado em Governador
Celso Ramos, na Grande Florianópolis I
com a medalha zé Gancheiro. E mais: I

Antes ele tinha viajado para a sua Paraiba I
e de lá, trouxe para o pessoal do JL a

excelente cachaça orgânica Serra Limpa, I
da Fazenda Imaculada Conceição, em I

.

Duas Estradas, na querida Paraiba, que é I
"Top" e figura entre as melhores do Brasil. I

\ Fácil,fácil!!·
'- ... _.J

CRECI- 28257

i
.Caldo/O

CORRETOR DE IMÓVEIS
PlANTÃo DE VlNDAS

[48]3641-0024/99986-1119/984,00·0024

O Museu Anita Garibaldi, está com as portas
fechadas. Segundo a sua direção, para

trabalhos de manutenção, A lembrar que a

temporada está chegando.
No sábado, 31, conferimos no centro histórico, desfile ..
e exposição de carros antigos, em promoção da família -ki!L

Cazéca. Foi um show!

.

O dinâmico Coronel PM Araújo Gomes,
Comandante-Geral da Polícia Militar de SC e

secretário de Estado da Segurança, na terça
feira, 10, participará na capital, do almoço
debate do Lide Santa Catarina. Organização

privada presente em 18 países, o LIDE atua em

prol do desenvolvimento econômico e social e
na defesa dos princípios éticos de governançO::- �

corporativa pública e privada.
Patrícia Sunyê; diretora do CERES/UDESC, em- Laguna,
anunciando a reabertura para o primeiro semestre de

2020, do restaurante escola e do Ginásio de Esportes
Bertholdo Werner, claro, devidamente recuperados. Foi no

programa Senadinho, da Difusora.

Por falar em rádio, Paulo Cereja, continua "mandando ver"
no Jornalismo na Transamérica, 103.1, com o Transnotíci�
das 7h às 8h e o Resenha, das 18h às 19h. Legal!
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o DIA DA PÃTRIA NA TERRA DE ANITA
. A Semana da Pátria, na verdade relacionada aos 197 anos da 'Proclamação da Independência, foi aberta oficialmente em laguna

na última segunda-feira, 2, com hasteamento das bandeiras, manifestações na Praça República Juliana e cuja programação
.

culminará amanhã, 7, a partir das 9h, com o tradicional desfile cívico militar, a ter início em frente a Caixa. Confira a ordem:

''I'>: 1- Marinha do Brasil - Delegacia da Capitania dos Portos
em Laguna (acompanhada pela Sociedade .Musical União dos
Artistas); 2- 28° Batalhão de Polícia Militar (acompanhado pela
Sociedad€ Musical Carlos Gomes); 3· Polícia Militar Ambiental;
4� Projeto Protetores Ambientais;" 5- 2° Pelotão de Bombeiros
Militar - Corpo de Bombeiros de Laguna; 6- Polícia Civil; 7- Polícia
Rodoviária Federal; 8- Sociedade Musical União dos Artistas (faz
acompanhamento das instituições de 09 a 12); 9- Guarda Municipal
de Laguna; 10- 138° Grupo Escoteiros do Mar Garibaldi; 11- Lions
Clube de Laguna; 12- Escola Especial Solar da Ternura - Apae; 13-
Sociedade Musicãl Carlos Gomes (acompanha as instituições de 14
a 18); 14- Rede Feminina de Combate ao Câncer; 15- Studio Voga;
16- Associação Lagunense de Pais e Amigos Surdos (Alpas); 17-

Superior Órgão Ihternacional de Umband� e Cultos Afros (SOl); 18-
Asilo Santa Isabel; 19- Fundação Irmã Vera; 20- Rede Municipal de
Ensino (Eescola Comandante Moreira (fanfarra própria)); Centros
de Educação Infantil Bairro Progresso, Pequeno Cisne, Padre

Agostinho, Laureni Vieira, Irmã Vera, Pequeno Príncipe e Mickey
Mouse); 21- Escola Custódio Floriano de Córdova (fanfarra Escola
�Í)L Armando Calil Bullos., Peixinho Dourado, Escolá Nininha
Guedes dos Reis, Escola Marilza Lory de Barros, CEI Sonho de

Criança, escola Chiquinha Gomes d€ Carvalho e Escola Professora

Iracy Virginia Rodrigues; 22- Escola Elizabeth Ulyssea Arantes

(fanfarra própria), Escola Vereador Jurandir Pereira dos Passos, CEI
Super Amigos, EscolaAgrícola Índio Guimarães, CEI Saci Pererê e

Escola José de Souza Guimarães, CEI Tio Patinhas, Escola Morro
Grande, CEI Meu Primeiro Passo, Escola FranciscoZezuíno; Palo
daUAB de Laguna; Projetos Esportivos doDepartamentoMunicipal
de Esportes; 23- Colégio Stella Maris; 24- Escola Prof." Adélia
Cabral Varejão (Fundação Bradesco); 25- Escola Ana Gondin; 26-
Escola Comendador Rocha (acompanha pela fanfarra da escola Ana

Gondin); 27- Escola Jose Mauricio dos Santos - Caputera (Fanfatra
.

Própria); 28- EscolaAlmirante Lamego (fanfarra própria); 29- Escola
Dr. Renato Ramos da Silva (acompanhada pela fanfarra da escola
Almirante Lamego); 30- Prefeitura de Laguna; 31- Fucap/Uniasselvi
(acompanhadas pela fanfarra da' escola Almirante Lamego); 32-
Grito dos Excluídos; 33- Laguna Moto Clube; 34- Unidos Moto

�ube; J5- Bola de FogoMoto Clube; 36- Motoqueiros Selvagens;
'37-.Malucos por Trilha; 38- Baixos Clube e 39� Cavalaria.
A história de alguns estabelecimentos,escolal'es
Colégio Stella Maris

"Mantido, oríentado e dirigido pela Rede Divina Providência,
o Colégio Stella Maris aposta e investe, com esforço .ô dedicação,
na educação da Infância e Juventude lagunense. O Colégio traz as

marcas de uma longa e rica história, sempre voltada à formação
cultural e humano-cristão do povo de Laguna e das comunidades
vizinhas, Foi em 1911, em um prédio cedido pela prefeitura que,
no dia 03 de maio, as professoras 'Irmã Benvenuta, Irmã Cupertine
e Irmã Heraldine, aqui iniciaram a ação educativa, acolhendo com

carinho os seus primeiros alunos. Em 1926, as Irmãs adquiriram
área própria onde foi construído o atual Colégio, colocado sob
a proteção materna de Maria, a Estrela do Mar. O Colégio traz a

marca de 108 anos de experiência educacional, sendo dirigido
desde 2009 pela Irmã Bemadete Rech a qual conduz com maestria e

sensibilidade essa tão importante instituição que faz parte da história

�,.LagW1a. O Colégio conta com urna infraestrutura ampla e uma

equipe capacitada para uma educação de qualidade, formada por
profissionais de diversas áreas do conhecimento, comprometidos
com uma proposta educacional voltada à formação cultural e

- humano-cristã da população lagunense. E o que há de mais lindo
no colégio? Ele é acolhedor. É como se o Stella Maris fosse uma

grànde mãe que os abraçasse para liberar somente no dia em que
estivesse preparado para' voar. O voo. Nascemos para voar, mas

r:�cisamos saber disso. Seus projetos educacionais somados a uma
equipe qualificada, estimulam cada vez mais seus alunos a voarem

em busca de seus objetivos. A Educação Infantil do Colégio Stella

Maris, por meio dos amb�enú:s diversificados nos quais as crianças '

são inseridas e do conjunto de atividades desenvolvidas, proporciona
o aprendizado-integral da criança. É neste ambiente acolhedor

que' a criança recebe os estímulos que vão impulsionar o seu

desenvolvimento motor, intelectual, cognitivo e afetivo. Nesta fase,
ocorre o início da sua relação com o mundo, A criança constrói sua
identidade e expressa sua criatividade. Formação Pessoal e Social

(Ensino Religioso), Identidade e Autonomia e Conhecimento de
Mundo (Movimento, Música, Linguagem Oral e Escrita, Natureza
e Sociedade, Artes Visuais e Matemática) são os três eixos do
currículo que irão propiciar uma aprendizagem significativa, capaz
de instrumentalizá-Ias melhor para Viver, participar e compreender
o mundo que exige diferentes conhecimentos e habilidades. Nos,
primeiros anos do Ensino Fundamental, os alunos do Colégio Stella
Maris obtêm os fundamentos do processo de ensino e aprendizagem
que serão úteis por toda a sua vida. Um quesito essencial deste
período é o processo de alfabetização. Através de metodologias
adaptadas a esta faixa etária, QS professores estimulam nos alunos
o prazer dã leitura e a capacidade de usar a escrita tanto para se

desenvolver cognitivamente .quanto para se comunicar com mais
eficiência.A cada ano,as crianças são incentivadas a aprofundar sua
capacidade de leitura e escrita, não de uma formamecânica, mas sim
de uma forma criadora, recriadora e crítica. Mais do que técnicas, a
leitura e a escrita são ensinadas como veículos de comunicação com

o mundo. O resultado é a formação de indivíduos autônomos emais
seguros, que crescem sabendo o valor da liberdade de expressão.

Com' a mediação dos professores, os alunos vivenciam um

processo intenso do uso de diferentes linguagens, como a oral,
o jogo, a "dramatização" e o desenho, considerando-as essenciais

para a formação das estruturas necessárias para a compreensão
da linguagem escrita. A formação da cidadania se faz, antes de

tudo, pelo seu exercício: aprende-se a participar. E a escola será o

lugar possível para essa. aprendizagem se promover convivência
democrática no seu cotidiano. Através da sistematização de todos
os conhecimentos que já foram adquiridos, osalunos desenvolvem
a consciência daquilo que já sabem, ao mesmo. tempo em que
reelaboram os conteúdos e acrescentam a eles novos conhecimentos

pela percepção dos assuntos no contexto do dia a dia, assim como
.

pela análise e pela sintese deste conteúdo sistematizado. Trabalhando
o desenvolvimento das habilidades individuais, todo o processo
educativo busca potencializar no aluno as habilidades de síntese,
análise e conexão entre as disciplinas que serão cada vez mais
necessárias durante o Ensino Médio e em toda a sua vida.Apassagem
para o Ensino Médio, marca urn momento no qual os alunos estão

mudando a sua visão de mundo. O sentido de responsabilidade com

a sua própria vida e com as pessoas à sua volta está num período de

transformação. Esta é a fase em que os jovens se preparam para a

vida adulta, experimentam novas relações e entram em contato com

novos códigos. Nesta hora, é dever de toda escola funcionar como
urn espaço privilegiado de aprendizado e vivência, dialogando sobre
esta nova postura para consigo e com o outro. No Colégio Stella

Maris, a postura pedagógica para o Ensino Médio leva em conta
os desafios da vida - entre eles, o vestibular e a Universidade, sem
esquecer a futura relação dos alunos com o mercado de trabalho, Ü
conteúdo dos 1 ° e 2° anos são revisados no Terceirão, onde os alunos
recebem toda a preparação que precisam para enfrentar o vestibular
como se fosse apenas mais uma prova, como todas as outras que eles
enfrentaram com sucesso ao longo da sua vida escolar. Inúmeros �ão
os projetos educacionais pedagógicos que tornam o Colégio Stella
Maris referência na região. Com Um legado construído ao longo de
décadas de excelência acadêmica e missão evangelizadora, o Stella

conquistou urn inédito título para entidade: a liderança no ranking no
Exame Nacional do Ensino Médio entre as escolas de toda a região.
Divulgado pelo INEP; as notas por escola apontaram urna média de

595,67, ficando assim em l° lugar no município e na Arnurel. Na

região sul do estado, o Colégio Stella Maris- está em segundo lugar.
A entidade que é de fundamental importância para os lagunerrses,
por agregar mestres e demais profissionais que transferiram e ainda

hoje transferem seu conhecimento às crianças e jovens de nossa

cidade, como também pela oportunidade de oferecer para Laguna,
um ensino de qualidade. Na busca constante por atualização, o

educandário passou por intensas e profundas modificações, tanto na

área pedagógica, quanto na tisica. Um exemplo: todas as salas dos

.

níveis de ensino Fundamental I, Fundamental II e Médio possuem
avançadas tecnologias com projetores. Fornecendo assim, rápidas
e múltiplas opções de rede para o professor lecionar uma -aula
dinâmica. Um recurso pedagógico enorme. As vantagens sãomuitas,
pois ele permite que se escape do ritmo comum das aulas expositivas
em lousas e também facilita a observação de imagens e animações
didáticas. Com uma intensa atividade extracurricular, o Colégio se

sobressai com cultura, esporte emúsica. Atividades teatrais como as

encenações Paixão de Cristo,Dos Filhos deste solo e oAuto deNatal,
ganharam destaque na comunidade Iagunense. Aulas de música,
dança, escolinha de futsal e handebol, Laboratório de Ciências e

Biologia, urn amplo salão nobre, centro esportivo, pátio das árvores
eurna grande área exclusiva para a recreação infantil. Nas atividades
diárias, seus estudantes são estimulados a saber conviver com o

diferente, manter inter-relações positivas e saber tomar decisões

fundamentadas, de maneira responsável e consistente."
Fundação Bradesco

A Escola de Educação Básica e Profissional Prof' Adélia
Cabral Varejão estará completando 45 anos, tendo sido 'inaugurada
em 26 de outubro de 1974, sendo. assim denominada Escola de 1°
e 2" Graus Prof' Adélia Cabral Varejão, por solicitação do então

governador de Santa Catarína, o lagunense Colombo Machado

Salles, para homenagear sua primeira professora, dona Adélia
Cabral Varejão. Oferece Ensino fundamental e Médio, Educação
de Jovens e Adultos, Cursos de Formação Inicial e Continuada,
preocupando-se com a. qualificação e requalificação profissional
promovendo a capacitação para inserção no mercado de trabalho.
Para a Fundação Bradesco, educar é urna vocação inspiradora
daqueles que transformam a sociedade onde vivem-São mais de seis
décadas dedicadas à formação integral de crianças, jovens e adultos.
Ao iongo desse período, a instituição já realizou mais de 4 milhões
de atendimentos em sua rede de 42 escolas e demais programas de

inclusão. Um trabalho e um compromisso que reafirma a crença
na educação como instrumento de emancipação, superação de

desigualdades e ampliação de horizontes. Creem na educação como
fator decisivo para o desenvolvimento e instrumento indispensável
à- realização pessoal do ser humano, através de sua integração na

força de trabalho. Fundação Bradesco, um projeto de educação do
tamanho do Brasil.
CEAL

AEscola de Ensino Médio Almirantes Lamego localizada na rua
Celso Ramos, é mantida pelo Estado e administrada pela Secretária
de Educação SED e 19· Coordenadoria Regional de Educação -

CRE. Tem suas raízes no "Ginásio Lagunense. Em 1949 cria-se a

Escola Técnica de Comércio Lagunense, em t950 a Escola Normal
Brito Peixoto, por iniciativa do professor Ruben Ulysséa. Em 1964,
o governo de -Santa Catarina encampou o Conjunto Educacional

Almirante Lamego, sendo em 20 de setembro deste mesmo ano,

inaugurado o prédio atual com a presença do então governador
Celso Ramos. Em 1998, a escola passa a atender somente os alunos
do Ensino Médio. Como consequência desse reordenamento o

Conjuntá Educacional altera sua denominação para Escola de
Ensino Médio Almirante Lamego. Com a reforma passou a atender

alunos do Ensino médio, oferecendo os cursos de Educação Geral
e Magistério, em 2004. Em 2009, incorpora a Escola de Educação
Básica Lagunense, oferecendo também o Ensino Fundamental. Em

2010, entra em funcionamento o Ensino Técnico Profissionalizante,'
na área de Informática e em 2011, de Comércio. Em 2012, seguindo
a orientação da SED é implantado o Ensino Médio Integral, com. I},
alteração das matrizes curriculares em uma nova organização no

tempo escolar. Em 2013, toma-se Ensino Médio Inovador.' Em -

2014; foi discutido pelo coletivo da escola o projeto de reforma eem
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20.16 foi encaminhado o processo licitatório e dado início as obras

de reforma geral. Ainda em 2018, incorpora a tradicional Escola

de Educação Básica Jerônimo Coelho, o que significa também a

incorporação de sua história e tradição educacional. Conta atualmente

com 760 alunos, oriundos de diversas localidades -próximas ao

centro e de outras comunidades mais distantes. A Escola de Ensino

Médio Almirante Lainego é corríposta por 1 diretora-geral, sr'

Adriana dos Santos Thomaz, 2. assessoras de direção, sr' Sayonara
Feuser e Daniela Sampaio, 1 orientadora educacional, 1 assistente

técnico pedagógico, 3 assistentes de educação, 1 administradora

escolar e 70 professores. Dentro desse quadro de profissionais, tem
1 orientador de convivência e 1 orientadora de leitura, 3 orientadores

de laboratórios (Biologia, Química e Física), 5 agentes de serviços
gerais, 2 seguranças e 3 merendeiras (estes 5 últimos terceirizados),
somando 97. funcionários. A escola atende, hoje, os segmentos
de Ensino Fundamental anos iniciais e anos finais, Ensino Médio

Inovador, Ensino Médio Regular e Magistério. O funcionamento dá

escola aconteee em três períodos: matutino, vespertino e noturno.

Assim como a sua origem enquantoConjunto EducacionalAlmirante
Lamego, hoje, o'riosso querido "CEAL", é resultado deste conjunto

I:
de escolas que se une com o objetivo de melhor atender a população
e fortalecer a qualidade do ensino oferecido às crianças e jovens que.
procuram essa escola para estudar.

E.E.B. Comandante Moreira
A Escola de Educação Básica Comandante Moreira, de Campos

Verdes, foi fundada em 1910. Em 2001 a escola passou por uma

grande mudança, muito esperada pela Comunidade, que lutou

incansavelmente por este objetivo: a complementação do Ensino

Fundamental, passando a atender alunos de Pré-escolar a 8" série.

Em 2005 com a participação dos alunos foram criados o hino, o

logotipo e a bandeira da escola, Atualmente a escola possui amplo
espaço interno, contando ainda com quadra de esportes, parque
infantil e campo de futebol, atendendo 110 alunos distribuídos do

Pré-escolar ao 9° ano, inclusive com Educação de Jovens e Adultos.

Hoje a escola atua com cerca de 30 profissionais, tendo como

supervisora Susani Córdova Ramos e corno gestor Marcelo Ramos.
E.E.B. Professora Marilza Lory de Barros, de Bentos

A escola não possui data exata de sua primeira sede, chamada de

Escola Mista de Bentos, mas relatos de moradores da comunidade

e da professora que atuou na escola a partir do ano de 1960, sra.

Cydeni Marçal Flores, indicam qu� a sua primeira sede foi fundada

em 1935 e funcionava em uina casa de madeira à beira mar, com

classe única de la a 4" série, tendo sido a primeira professora dona'
Irma Fernandes. A apartir do ano de 1969 foi construída urna nova

sede às margens da BR-I0l, ainda funcionando em urna sala de

madeira, com três turnos e salas multisseriadas. Já no ano de 1979
fOI construída a primeira sala de alvenaria da escola que passou a se

chamar Escola Isolada Estadual de Bentos, e no ano de 1986 passou

para Escola Reunida ProfessoraMarilza Lory de Barros, atualmente
Escola de Educação Básica Professora Marílza Lory de Barros. Ao

longo do tempo a escola recebeu pequenas reformas, ampliando
o seu espaço fisico, contando atualmente além do pátio, com três
salas de aula, um refeitório, urna cozinha com almoxarifado, urna
sala dos professores, uma pequena biblioteca, três banheiros, um
pequeno depósito de materiais e urna sala onde funcionam a Direção
e a Secretaria. Atualmente gerida pelo município, a escola oferece

Educação Infantil com uma turma de Pré Escolar, eAnos Iniciais com
uma turma de 1° ano, uma do 2° ano, do 3° ano, do 4° e urna turma do
5 ano, atendendo 43 alunos e funcionando em dois períodos, com 11

funcionários, entre 'docentes e profissionais· de apoio administrativo,
tendo como gestora escolar, GiseIle da'Silva Gordo.
Centro de Educação Infantil Irmã Vera

Na Ponta das Pedras (Magalhães), tem o nome, em homenagem
a Irmã Vera do Colégio Stella Maris, onde prestou muitos serviços
nesta comunidade. O prédio anele se encontra hoje foi doado
para prefeitura de Laguna em outubro de 1991, no governo de
Nelson Abrahan Netto. Em 24/06/2019 foi registrado o Estatuto
da Associação de Pais e Professores (APP) do C.E.I. Irmã Vera,
como instituição sem fins lucrativos e duração indeterminada. Esta

instituição é original das comunidades Ponta das Pedras e Magalhães
acolhendo a todos que procuram dentro da idade de 2 a 6 anos. Hoje'
com 27 crianças, possui nove funcionários em seu quadro, incluindo,
professores, serviços gerais, merendeira e sua gestora é Vanessa da
SilvaAlbino Rocha.
E.E.B. Vereador Jurandir Pereira dos Santos, da Cigana

�

Inaugurada no dia 30 de março de 1958 denominada Escola' educando para que possa exercer o pleno papel de cidadão. No ano

IsoladaMunicipal de Cigana, ao longo dos anos passou por reformas . de 2019, aulils de Capoeira e oficinas.de artesanatos com objetivo de

e ampliações e em 1991 passou a atender nos períodos matutino e descobrir novos talentos, desenvolvendo novas habilidades.

vespertino e de I" a 4a série, sendo que no ano de 1994 teve seu E.E.B. Elizabeth U1ysséaArantes
nome alterado para Escola Munic-ipal Vereador Jurandir Pereira A Escola de Educação Básica Elizabeth, Ulysséa Arantes,
dos Santos que era mestre de obras e que tinha urn carinho especial conhecida como CAIC, atualmente é destaque em várias áreas

pela construção de escolas, espaços estes que pudessem servir ao associadas ao esporte e ao desenvolvimento cultural. Desde 2014,
propósito de ensinar os pequenos e carentes. Em 2009 houve urna na gestão da diretora Juliana Fagundes de Carvalho Luz, promove
obra de reforma e ampliação da unidade escolar, que foi entregue projetos voltados ao desenvolvimento integral do cidad�o.,
no dia 2 de agosto de 2010, passando a ser denominada Escola respeitando o atendimento humanizado de todos e todas. Nesse

de Educação Básica Vereador Jurandir Pereira dos Santos. Vem desfile cívico ressalta o que prevê o hino e assume: Compromisso
desempenhando urn papel muito importante na comunidade tanto COIT\ a educação, Incluindo o cidadão, Aprendendo para o mundo

pedagógica quanto socialmente. Todos na comunidade lutam e. e para a vida, Com o exemplo da Betillha tão querida. Construindo
ajudam a escola no que for preciso. Atualmente a escola atende a nossa nação, Com a paz no coração, Parceria no ensinar e no

58 crianças e conta com 15 funcionários. Anexo ao prédio funciona aprender, Ser solidário e com todos conviver.

o Centro de Educação Infantil Chapeuzinho Vermelho, que iniciou Centro de Educação.Infantil
.

suas atividades no ano de 2017. Atende a 12 crianças e conta com Professora Laureni Vieira de Souza

dois funcionários. Seu gestor é José Rinaldo Fagundes Batista. O Centro de Educação Infantil Professora Laureni Vieira

E.E.B. Dr. Armando Calil BuIos de Souza está situado no bairro da Vila Vitória. Foi fundado em

A histórica Escola de Educação Básica Dr. Armando Calil 27 de dezembro de 2000. A'Instituição atende 260, tendo corno

Bulas, do Estreito, é bastante remota, tendo iniciado com apenas horário de funcionamento de 7h às 18h. Tem como diretora,
cinco alunos que estudavamem condições precárias em um engenho Maria da Glória Ribeiro Kfouri, corno secretaria, MariaMacarena
cedido por um morador da comunidade. Por conta da situação Rodriguez, como especialista em educação, Ana Rebelo e como

precária, em 1961 foi alugada uma casa onde passou a funcionar supervisara, Valesca Ezequiel. Dispõe atualmente de um quadro
a escola e recebeu a denominação da Escola Isolada do Estreito. funcional exemplar composto por 62 servidores, 41 professores, 7 .

No ano de 1967 conforme o decreto n" 5.380 passou a se chamar estagiários e 10 auxiliares de serviços gerais, além de contar com a

Escola Reunida Dr. Armando Calil Bulos, em homenagem a urn Associação de Pais e Professores atuante e responsável com toda a ,

ilustre homem público. Ao longo dos anos a escola foi crescendo comunidade escolar. Tem como fim promover a educação integrá I
r

para atender as necessidades da comunidade. Em 1995 foram feitas de qualidade para as criançasde O a 6 anos. Atualmente, a nossa

ampliações para suprir o aumento do número de alunos. Em 1998 equipe desenvolve projetos que resgatam a cultura açoriana, bem
com a nucleação da Escola Isolada de Nova fazenda essa unidade· como o projeto central Eu e a Natureza. O objetivo dos projetos é

escolar passou a atender também esses alunos, e atualmente atende incentivar as crianças no processo de ensino aprendiza&em, com
estudantes de Nova Fazenda, Estreito, Praia do Sol, Caputera, e músicas, histórias e conhecimento sobre nossa cultura, sempre
Perrixil. Na atualidade a Escola de Educação Básica Dr. Armando com o enfoque de aprender brincando, de forma dinâmica e

Calil Bulas, localizada na rua Prof" Abgail Tomé Serafim, bairro prática.
Estreito, atende 88 alunos dispostos nas turmas de 1° ao 5° ano, nos E.E.B. José dé Souza Guimarães, de Figueira
períodos matutino e vespertino, e desde 2014 vem atingindo a média Denominada Escola de Educação Básica José de Souza

no IDEB. Guimarães'situa-se na comunidade de Figueira, às margens
C.E.I. Peixinho Dourado da Lagoa Santo Antônio dos Anjos, fundada por José de Souza

Atendendo as necessidades da população da comunidade do Guimarães, por volta de 1930. O atual prédio foi fundado em 7

Estreito e regiões vizinhas, no ano de 1998 foi criado o Centro de de setembro de 1968, logo completando hoje 89 anos de história.

Educação Infantil Peixinho Dourado, anexo a Escola de Educação A escola possui integrada a ela o Centro de Educação Infantil

Básica Dr: Armando Calil Bulas. Atualmente atende 48 alunos, Saci Pererê, sendo composta em sua totalidade por 34 alunos

divididos em três turmas, Pré Escolar no períodomatutino/vespertino e seu corpo pedagógico atualmente possui 8 professores e um

e turma mista no período verspertino. gestor escolar. O CEI vem com a sua turma mista representando
Centro de Educação Infantil Bairro Progresso o Projeto de Resgate da Cultura Açoriana. Os projetos feitosr{ili-

O Centro de Educação Infantil Bairro Progresso, situa-se na escola priorizam sempre o envolvimento das famílias e de toda

rua José Paulo Arantes no bairro Esperança. Em março de 1979 foi comunidade escolar, resgatando essa união, �creditando que

inaugurado o Centro Social Urbano, sendo fundado um ano depois o êxito 'de uma educação de qualidade se dá através da parceria
o Centro Operacional Casulo. Em abril de 2011 a Unidade passou a entre a escola e a comunidade. É com muito orgulho que seus

: chamar-se Centro de Educação Infantil Bairro Progresso. A clientela funcionários, formam hoje a família José de Souza Guimarães.

da escola é original das comunidades Progresso e Esperança, E.E.B. Prof" Iracy Virgínia Rodrigues - Barraneeira
acolhendo a todos que procuram, na idade entre 2 e 6 anos, hoje A escola foi fundada no ano de 1935, com as aulas ministradas
com 120 alunos. Possui 26 funcionários em seu quadro, incluindo, na casa da senhora Alexandrina André de Oliveira, com turmas

professores, secretária, merendeira e serviços gerais. Sua gestora é' multi seriadas. Em 1948, teve inicio a Escola Mista Estadual, que
Vanessa Goulart de Souza e tem como especialista Cinara de Souza fúncionava na casa do senhor Vanoca. A casa era de madeira e

D'Espíndola, _

tinha três janelões, e as carteiras eram ocupadas por seis alunos.

Escola de Ensino Fundamental Agrícola Índió Guimarães e No ano de 1966 passou.a chamar-se Escolalsolada de Barranceira,
C.E.I SuperAmigos mudando-se para o terreno da atual instalação. Na época, havia

A Escola de Ensino Fundamental Agrícola Índio Guimarães somente uma sala e um depósito de madeira. Lecionavam nessa

localizada na viela, que dá acesso à Gruta Rosalina Perito e à escola as professoras Iracy Virgínia Rodrigues eMaurília Teixeira

Cachoeira Poço Fundo, no Parobé, teve o prédio inaugurado no
_ Henrique. O estabelecimento foi transformado de Escola Isolada

dia 15/08/1964, visto que, as atividades já eram realizadas em uma de Barranceira para Grupo Escolar de Barranceira em 22 de

casa improvisada, tendo como primeira diretora a professora Silvia abril de 1983. Tinha como diretora Iracy Virgínia Rodrigues e as

Wendhausen Moraes. A referida Escola iniciou suas atividades em professoras Maria Madalena V. Martins, Sônia de Oliveira, Na �ct
dois turnos: matutino e vespertino, com as modalidades de ensino: Ramos, Eliete Siqueira, Zulair Conceição e a merendeira Maria

la a 4a série, sendo com duas turmas muItisseriadas. Considerando M. Vigínia. Porém, através de reinvidicação da comunidade, por
a necessidade da oferta pela educação infantil, fundada em meio de um projeto de lei, a Unidade.Escolar passou a se chamar

29/04/2009, a escola passou a oferecer um Centro de Educação Escola de Educação Básica Prof" Iracy Virgínia Rodrigues em

Infantil, o C.E.I Super Amigos. No momento o prédio está passando homenagem a sua primeira diretora, em 21 de março de 2007.

por reforma, sendo que, os alunos estão sendo atendidos no salão --' Atualmente, com 84 anos de existência, sob gestão de Alessandra

Véra Cruz, também situado na comunidade. Atualmente com 35 Estefania Polucena Pontes, conta com 130 alunos e de.�
alunos e, com turmas, que vão da Educação Infantil ao 5° ano, todos funcionários, atendendo as comunidades de Barranceira, Mato
os profissionais buscam estar em sintonia com a família promovendo Alto, Loteamento Juliana e Cabeçuda. Sua filosofia é respeitar a
o bem estar de toda comunidade escolar, bem como, o de formar o individualidade de cada um e acreditar em suas potencialidades.
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Há 12 anos atuando na área. a psicóloga Izabel Villa começou sua trajetórta profissional com consultorias:
"Inicie! prestando serviços para empresas de Tubarão. Algum tempo depois, decidi atuar também na parte
clínica", explica.

Filha de dona Neide e de "seo" Silvino, ela conta aos leitores os motivos que a levaram a seguir carreira na área:

"Me dei conta de que gostava de desenvolver, treinar.e ouvir pessoas. Hoje, trabalho na área empresarial pelo
fato de gostar de desenvolver equipes e líderes. A parte clínica foi estimulada com a chegada da maternidade,
que me despertou o interesse do cuidado com a saúde emocionai".

Casada com Daniel, mãe de Raul e Thomas, a florianop�litana de registro, mas lagunense de coração, conota
. aos leitores um pauto de seu dia a dia: "Minhas manhãs estão sempre envolvidas com filhos e com a casa. Nos

períodos da tarde e da noite realizo atendimentos e també-m faço academia. Gosto de rotina, mas às vezes t

procuro fazer de uma maneira bem diferente para não cair natendência de levar a vida tão a sério,já que este é um traço forte em mim".

Sobre o que a atividade tem de melhor, responde de forma objetiva: "Estar com pessoas e ver o progresso na qualidade de vida e das

relações". Se o assunto são os desafios vivenciados na profissão, avalia: "Estar sempre me atualizando e conseguir atender dentro dos horários

estabelecidos. É difícil cumprir horário quando se trabalha com a alma humana".

e: Se pudesse voltar no tempo, Izabel garante que faria as mesmas escolhas: "Seguiria na mesma área, porque a Psicologia está em todos os

lugares, em todas as áreas e em todas as pessoas. Com isso me sinta beneficiada, mas penso futuramente também investir em coisas diferentes

e lá sei que também usarei a minha formação".
Quando questionada sobre o que falta para o tão sonhado desenvolvimento da cidade, opina: "Usar bem os recursos que a cidadejá po-ssui.

Ter tudo que a terra de Anita tem, não é para qualquer cidade. Mas para isso é preciso honestidade da política ao povo".
Para o futuro, faz planos: "Quero continuar me desenvolvendo corno.pessoa e profissional, estudar, viajai e formar os meus filhos".

, --

Perfil
��IZAB-EL VILLA

. ,'"

JLCrianca
c::-� .

et- ..

LEILA NOVAIS,
dez anos,
devidamente a

caráter, foi uma das
alunas do Colégio
Stella Maris que
deu showde

interpretação na

peça de teatro Os

filhos deste solo,
apresentada ainda
esta semana, no

Centro Cultural.

PEDRO NOAL
BICCA, foi um

dos atores do teatro

apresentado no último
fim de semana, na

Praça de Anita, para
orgulho dos pais

corujas, Andreia e .

te Rafael Bicca.
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Roteiro para o lazer em Laguna e região

No Mar Grosso,
música ao vivo

hoje. 6, e
amanhã,7 ..

Avenida Senador
Galotti, 26.

.Fone 3647-0761.

Av. Senador Gallotti, 360,
Mar Grosso, Fones: 3647
2920 e 3647 1166.

PALCO GIRATÓRIO:
.

ESPETÁCULO "SUBTERRÂNEO"
. Hoje, 6, a partir das 20h, no tine Teatro Mussi,
apresentação do espetáculo Subterrãeno, que traça
um paralelo entre a experiência dos mineiros africanos
do século XIX e a sobrevivência da população negra
e periférica das grandes metrópoles brasileiras nos

dias de hoje. Suburbanos explorados cotidianamente>
com suas memórias sendo soterradas e suas

vozes abafadas por um regime de extermínio que
avança sistematicamente. Corno sobreviver? Como

ressignificar o cenário e resgatar a humanidadedentro
de uma' estrutura tão repressora e historicamente
violenta? Entrada gratuita.

CIRCUITO SESC DE MÚSICÁ
Em três dias de apresentação musica/, no Cine Teatro

Mussi, o circuito do SESC inicia no domingo, 8, a partir das
20h, o músico Raul Silter, com o shaw Luar ao Avesso.

Instrumentista, compositor e designer, costuma preencher
com arte as lacunas da vida. Seu single de estreia, Vazante,
transita entre o renascimento e a autoatirrnação, Em seu

lançamento a faixa fez parte da PlayList Oficial "Nova Som"
do Spotify. Na segunda-feira, 9, no mesmo horário, é a

vez de Leandro Fortes e Grupo apresentárem o trabalho

"Diagonal", mesclando elementos da música latina, erudita,
jazz e rock progressivo com suas raízes brasileiras. O grupo
é: Sebastián Cavallaro (sax alto), Làrissa Novo (auta), Tácio
Vieira (cello), Rafael Calegari (baixo) e Mauro Borghezan
(bateria). Encerrando o evento, na terça-feira, 10, Maloka e

banda, com fervilhantes letras e composições que passeiam
entre o rock reggae e hip hop. Entrada gratuita.

R'ESTAURANTE

CAIÇARA
,

N o calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime Danaria,

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na chapa
e tainha grelhada na chapa,
linguado e congrio à Belle

r-: FEIRA LIVRE
Depois de amanhã, 8, das 10h às 17h, na Praça Vidal
Ramos, mais uma edição da feira livre, oferecendo o nos�'"

.
artesanato, além de troca-troca livro e recreação, do Sesc,
encontro anipop, concurso cosplay, .pescaria beneficente,
teatro com a Companhia Coisa de Grego e música ao vivo
com Deba e Higor Redivo.

Meun iere. Buffet aos

domingos. Fone: 3647-
1643.
PIZZARIA DA PRAIA
A melhor pizza da região,

com atendimento especial.
Vá conferir! Av. João

Pinho; 1174 - Mar Grosso
- Delivery fone (48) 364�
0585.

HappyHour
Guilherme Santos

gui.santos.ppéügmail.com

edo da produtividade: mente e coração em
'Há algl:lns meses fiz a postagem no Linkedin, que você encontra abaixo. Foram mais
de 15 mil visualizações e mais de 70 comentários (até o momento). Valeu até um

epis6dio no Insider Poacast;-do Né'lio Xavier. que traz entrevistas e novidades com
osmaiores nomes dessa rede.
Hoje quero expandir e me aprofundar no tema deste posto Por isso estou' o
transformando em um artigo. Quero ir além e mostrar por A+B que não existe
fórmulamágica, ferramenta ou hack infalível para sermais produtivo. Tudo começa
com suamente e coração em paz!
Mas, antes de-qualquer coisa, dá uma olhada no famigerado post:

Tem uma coisa que não te falam sobre produtividade. '.'

Voce pode tentar milhares de técnicas, tomar até café colhido por monjas virgens"
.

dos alpes sulcos. Mas se não tiver o seu coração e a sua mente em paz, você não vai
prOduzir nada!

.

Eisso·: I . d' 'd" tén 't b Ih
' .

t'. e e eva o a ecirna po enoa se voce ra. a a em areas ena ivas.

Se. seu coração e sua mente não estão em paz, se você está passando por
dlflc,uldades no relacionamento, se tem problemas familiares. se está angustiado,
triste ou deprimido, não há técnica de produtividade que te faça produzir tudo que
você pode.
Então, antes de qualquer coisa, busque manter seu coração emente em paz, Faça
terapia se for preciso. Converse com alguém. Faça algo que gosta. Relaxe, tome um
tempo e bote as coisas no lugar. .

E, principalmente, se você identificar sinais de que algo n:3�,vai bem com seu amigo
Ou COlega, nãojulgue,pão cobre, não piore. Apoie! Seja o ombro amigo de alguém
eOuniverso te recompensará em dobro!
Mais amor! ,

.

\

Sealgo tira sua paz, é caro demais! "

.

/'

Mente e coração em conflito te deixam triste, desmotivado, improdutivo. Você
começa a emanar sentimentos e ideias ruins. Logo, são tantàs energias negativas'
que parece que sua vida não vai mais pra frente. Quem nunca passou por isso?
E existem diversas situações que podem tirar sua paz, acabar com sua

prOdutividade, atrasar seus prójetos, tirar sua alegria de viver. '

O primeiro passo e identiãcar o que tira essa sua paz. E existem diversas situações
que podem causar este problema:.

Um emprego gue você não gosta
Colegas e/ou amigos,tóxícos

• Ambiente de trabalho insalubre
Problemas familiares
Relacionamentos infelizes
Problemas com drogas .

Isso pra citar só os mais comuns. Porém, há milhares de outras coisas que podem
deixar suamente preocupada, te causar angústia. você precisa identificar a oúigem
disso que te suga as energias e, então ...

Elimine o que te impede de crescer
A partir do momento que você aceita que está com um problema e identifica seu

cerne, fica mais fácil avaliar a situação e encontrar maneiras de resolver 'esta

questão. �" jJ,Agorà é só eliminar a causa do problema. Como Se fosse fácil, né? Não é mesmo! Eu ""-..

sei!
Talvez você não consiga de primeira, talvez demore um pouco. talvez você precise
de ajllde. E tátudo beml Não tenha medo ou vergonha de mostrar que você é um
metomortal. Você não precisa. carregar Gmundo em suas costas-

'

Mas vamos lá, não desista. Você consegue!
Existem algumas estratégias e ferramentas que 'podem te ajudar a enfrentar os

problemas, superar seus traumas, eliminar o que te aflige. Talvez algumas (ou
todas) possam te ajudar. .

6Qrengftª1.go n_Q'{Qjsso vai fazer com que sua mente foque em algo diferente, vai te
dar uma dose de motivação e prazer. Aprender aquilo que você sempre quis, pode "'"
te trazer uma alegria de viver, aquela sensação_gostosade que você ainda-é útil, que

1;,

ainda temmuita coisa pra fazer.
Encontre um 'novo amor: Quem nunca sofreu por amor que atire o primeiro
coração partido. Se você está sofrendo por alguém, está se sentindo sozinho,
carente, um novo amor pode te ajudar a reencontrar ânimo. Uma pessoa para estar
do seu lado, cuidar e apoiar pode ser aquela força que temoverá pra frente.
Só não baseie todas as suas decisões e suas expectativas em cima de uma pessoa
Tome cuidado. Da mesma forma que um amor pode te tirar do fundo do poço, ele

pode tejogar pra lá de volta.
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o fotógrafo Ronaldo Amboni, de passagém pelo cais,
conseguiu capturar mais um belo espetáculo do pôr do sol.
Encaminhe sua foto para·redator@jornaldelaguna.com.bre

participe!
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